

España lo que es un gobierno... republicano... Si se lleva a cabo el proceso de los cinco compañeros...

Corren versiones de que la policía se empeña en expulsar del territorio nacional a los compañeros Ristori y Cerchiai.

Y a una voz gritemos: ¡Viva la República para... que nos asesinen republicana y democráticamente!

San Pablo. JOSÉ M. BUENO

DESDE BUENOS AIRES

El terror turbio

Necesidad de una agitación internacional

Bien pueden los gobernantes argentinos, sin caer en lo paradójico, parodiando al fatídico zar de todas las Rusias, ante el funerarario silencio imperante sobre las humeantes ruinas de Varsovia...

Largo y difícil sería enumerar en una pequeña crónica como la presente, los hechos últimamente acaecidos, resultantes de todos los que de un tiempo a esta parte se vienen sucediendo con rapidez cinematográfica...

Los asesinatos colectivos, deportaciones, prisiones, empastelamientos, asaltos, registros domiciliarios, etc., se vienen realizando con imperceptible método; se diría que esos procedimientos son la pauta delineada por un normal orden de cosas...

Durante el mes de enero las deportaciones sumaron a ocho, todos laboriosos e inteligentes obreros, todos jóvenes llenos de pasión, plétóricos de vida; entre ellos se contaba Primitivo Suárez, inteligentísimo director de la Escuela Moderna del Rosario...

En la República Argentina los casos aislados no existen, pues en todos ellos hay una estrecha relación o encadenamiento de hechos que constituyen un perfecto sistema, cuya elaboración es un exponente clarividente de la atávica psicología que une a los prepotentes de hoy con el caudillesmo gaucho que durante la nefasta tiranía de Rosas...

En la República Argentina todo clamor público es acallado al tronar del plomo de los mausers homicidas o por el macerar de carne del pueblo por los sables de los cosacos.

El 18 de diciembre del año próximo pasado, una reclamación de los presos de una de las cárceles de esta capital, fué satisfecha con dos nutridas descargas hechas por un pelotón de soldados, resultando como consecuencia de tal crimen, siete muertos y quince heridos; pero no se detuvieron aquí; días después, alegando una pretendida insubordinación, un soldado dejó exánime de un balazo a otro penado...

No sucedió así cuando los penados resolvieron castigar a sus asesinos haciendo justicia por sí mismos.

La muerte del último, perpetrada por el sargento tuvo su correspondido; un bravo vengó a sus compañeros y en el corazón mismo, donde la bala homicida del militarote se incrustó, un puñal extraído de quien sabe que inexcusable rincón, pagó con la vida del sargento armado, la del indefenso presidiario muerto.

Era de ver entonces los pedidos de castigo que esa misma prensa solicitó para el audaz justiciero; era de ver con qué urgencia se pedían, se dictaban medidas para reprimir esos hechos; diario hubo que habló de un terrorífico complot de tendencias anarquistas, probablemente porque el vengador era un cruzado libertario.

Y no terminan aquí estos macabros hechos genuinos exponentes de un estado de cosas. En el momento de escribir esta correspondencia el telégrafo nos transmite la horrible noticia

de una nueva masacre de vidas proletarias perpetrada por la policía del Tandil.

Los obreros de las canteras que se explotan en las proximidades de la ciudad, se personaron en pacífica manifestación a la comisaría, donde se encontraban arbitrariamente detenidos tres compañeros de la comisión del sindicato...

Con tal objeto, de la reunión obrera se destacó una comisión encargada de exponer la reclamación. Huelga decir que, como eran obreros, fueron brutalmente despedidos sus representantes y amenazados de proceder a la fuerza si no se disolvían con la mayor prontitud...

Estos son los procedimientos usuales en esta tierra de emigración y riqueza.

Señalan los obreros españoles lo que les espera en estas decantadas playas; sepa el pueblo español la mentira que se esconde bajo las falaces palabras de los enviados del gobierno argentino.

¿Las responsabilidades? En la República Argentina nadie tiene el valor de afrontar las responsabilidades; cuando las víctimas son obreros o anarquistas las responsabilidades, por otra parte, no existen el hecho es perfectamente legal.

La prensa nacional argentina, abyecta meretriz, vergüenza del libre periodismo internacional, aplaude cínicamente estos crímenes, pretendiendo justificarlos o silenciándolos descaradamente.

Ese cómplice silencio, es el que ocultó en la más criminal de las sombras los casos sin antecedentes en países civilizados, de los compañeros E. Gilimón y A. Zamboni y la condena monstruosa a tres años de confinamiento en la Tierra del Fuego, del joven camarada Jesús Suárez...

No me detendré a resumir la dolorosa vía crucis de los compañeros Zamboni y Gilimón; con rumbo a esa navegan ellos, víctimas de una inconcebible infamia que creo expondrán ampliamente.

Mucho me queda por denunciar, innumerables infamias que divulgar, grandes crímenes que descubrir, pero, si eso hiciera, esta crónica que quiero sea sintética resultaría extensiva y sumamente engorrosa.

Sin embargo, el mundo civilizado no debe ignorar que en la República Argentina la libertad de imprenta es un mito; periódicos, revistas y folletos conceptuados legales en otros países, aun en aquellos montados sobre un perfecto régimen imperialista, son en ésta severamente prohibidos, siendo secuestradas sus ediciones, como acaeció con las revistas anticlericales La Sotana y Fray Pimiento, sindicadas de atentatorias a la moral y a las buenas costumbres; empasteladas las imprentas impresoras, como la editora del periódico antimilitarista Luz al Soldado y procesados sus redactores o simples circuladores; según lo atestiguan los obreros Lucas, P. Salvá, H. Grau y F. Arbin, quienes hace cinco meses vegetan en la prisión sin saber en esta fecha a qué atenerse respecto a su delito.

Que la libertad de reunión ha pasado a la posteridad como un derecho muerto e igual que una lengua fenecida. Este aserto lo atestigua el caso del Tandil, más arriba detallado, la cotidiana disolución de reuniones de obreros sindicados y el hecho de tenerse que solicitar permiso para realizar alguna asamblea con ocho días de anticipación, dependiendo del capricho de analfabetos comisarios su consentimiento o negativa.

Que el derecho de huelga, inalienable en todo el orbe, es duramente restringido en esta República; la huelga de albañiles exigiendo algunas mejoras en sus miserables condiciones de vida, es un hecho vivo y fiel constatación de lo que antecede, habiéndose, desde el primer día de movimiento, tendido a hacerlo fracasar en su germen con el encarcelamiento en masa de los más activos y capaces para orientar la lucha.

Que la libertad de palabra, como lógica consecuencia de la severa restricción de las otras libertades de imprenta y reunión, es absolutamente nula.

Que las aduanas de la República están herméticamente cerradas para todo lo que sea libre entrada de libros, periódicos, revistas de cualquier matiz científico o filosófico a exclusiva excepción de lo que sea clerical o ultraconservador, dígalos Sempere de Valencia y TIERRA Y LIBERTAD misa para no citar más nombres.

Que la burguesía argentina, en su afán insaciable de represión y en su odio insaciable a todo lo que sea progreso y libertad, no respeta ni edades ni condiciones, descargando sus draconianos edictos tanto en jóvenes en la eflorescencia de la vida, como Suárez, de diez y nueve años de edad; como a viejos septuagenarios de la condición del obrero Juan Dellacassa, deportado el 26 del corriente.

La prensa mundial libre de prejuicios esclavizados, amante de la libertad integral del hombre, está en el deber de arrear su campaña recriminadora contra la tiranía imperante en esta democrática República, deteniendo la emigración que engañada con falaces promesas, se desborda, haciendo con ello más angustiosa la ya desesperante situación del proletariado argentino.

Exponiendo con abundancia de datos y exactas cifras—pues es innecesario exagerar, siendo ellas fielmente expuestas, pruebas abrumadoras—la crítica situación económica y social del actual momento, en el cual se precipita en franca bancarrota la vida potencial argentina.

Exponiendo los hechos monstruosos del gobierno autocrático que en estos momentos nos enfrenta.

Los hombres verdaderamente humanos y civilizados deben de levantar su altiva voz de condenación solidarizándose con este pueblo que, a consecuencia de una mercenaria burguesía y un gobierno de arrribistas genuino representante del caudillesmo de una época ya ida, impide el desarrollo social y de superación de millones de humanos seres que quieren y aspiran a ser libres y verdaderamente grandes.

El pueblo argentino, en esta hora solemne de su vida social, política y económica, pide y exige en nombre de los más sacrosantos derechos del hombre, sancionados por la gran epopeya de sacrificios que conservan los siglos, en nombre del sentimiento más hermoso y más humano: La solidaridad, el apoyo de los hombres libres en su lucha contra la gran noche que fatidicamente se tiende sobre esta región.

Buenos Aires, febrero 1911 E. FONTANA

SUSCRIPCIÓN A FAVOR DE HERREROS

para poder, sin gravar al periódico, abonar a su redactor y director el jornal de tipógrafo que hoy no puede ganar, por estar preso a consecuencia del proceso incoado a TIERRA Y LIBERTAD por el Juzgado militar.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Baracaldo, La Línea, Barcelona, and a Total of 20.40 Pesetas.

Maremagnum

Para la compañera Angeles Montesinos, de Sevilla hemos recibido las siguientes cantidades: Nerja: Juan Sánchez García 0.50; Baracaldo: De tres compañeros 0.60; Barcelona: Federico Pérez 0.25; J. Bos 0.10.

Suscripción hecha en Culebra (Panamá) para TIERRA Y LIBERTAD: Joaquín Sonba 2.50; Manuel Vazquez 10; J. F. 5; Fernando González 17.50; Dionisio Palacios 8; Celestino Cabo 5; Santiago Vara 10; Estanislao Martínez 5; Manuel Caneda 5; Pedro Andrés 5; Dos descamisados 2.50 Estero Cuesta 1.25; Emontes 7.50; Rafael Olivera 1.25; Juan González 2.50; Baltasar Murillo 2.50; Antonio López 2.50; Francisco Ortega 2.50; Evaristo Ileta 5; Justo López 2.50; Félix Campos 1.25; Manuel Moret 1.25; Juan Marín 1.25; Aumento del giro 7. Total 125.

Nos participa nuestro compañero Vives que por tener que ausentarse de España, vendrá en muy buenas condiciones el kiosco que tiene establecido en la Carretera de Mataró, San Martín de Provensals.

OTRO NUEVO JUDAS.—El grupo anarquista de Madrid pone en conocimiento de todos los camaradas el descubrimiento de un nuevo Judas, para que estén sobre aviso.

Este Judas se llama Mariano Alvarez, de oficio mecánico, y es uno de los que estuvieron en Montjuich; sus señas personales son éstas: bajo de estatura, rechoncho, color moreno, voz bronca, es uno de estos que parece se comen a los niños crudos; modales o tratamiento brutales.

Y ahora pasemos a lo ocurrido. Hace bastante tiempo que los compañeros de ésta sospechaban de su conducta, por varias demostraciones hechas por él, y las versiones eran de que fuese confidente, pero nunca se le pudo probar, por ser esto cosa difícil, pero los compañeros se abstuvieron de su amistad.

Con este motivo parece que decayó su industria, y dicho Alvarez se presentó en casa del compañero José Pujarte y después de un rato de conversación le propuso si quería ser confidente y que él le presentaría a sus jefes, asegurándole que cobraría 30 duros mensuales, pues él había estado trece meses cobrándolos, por ser confidente; mas luego le bajaron el sueldo a 20, y más tarde le suspendieron del todo; por lo tanto él podría presentarlo y ganaría algo, toda vez que él era conocido de bastantes anarquistas, pero con la condición que de los 30 duros que cobraría tenía que darle a él todos los meses 5, por proporcionar le dicho negocio.

Desde luego el compañero Pujarte no admitió dichas proposiciones y le rechazó, dando en seguida a conocer a todos lo ocurrido.

Esto es lo que ha pasado con el sinvergüenza y canalla, confidente Alvarez, lo que ponemos en conocimiento de todos los compañeros para que estén sobre aviso, por si se traslada a cualquier punto para continuar explotando su negocio de Judas, en vista de que no puede, como es natural, continuar aquí.

Recordad bien lo que dejamos dicho. Si le veis en alguna parte escúprile y no os fieis de él ni de sus palabras. A los traidores hay que aplastarlos.

El compañero José Chueco de Zaragoza, enviará 100 ejemplares de «Anarquismo y Terrorismo» a Juan Sánchez, Parra, 13, Nerja (Málaga), cuyo importe está en nuestro poder.

Nuestro corresponsal de Huelva J. Hernandez, entregará a los presos 1.50, de los compañeros de Baracaldo, Domingo Angulo 1, y un compañero 0.50; cuya cantidad le abonamos en cuenta.

Se ha constituido en Chera un grupo que se propone divulgar el ideal anarquista por todos los medios que estén a su alcance. Desea relacionarse con los demás grupos.

Su dirección es: Máximo Rodrigo, por Villar del Arzobispo, Chera (Valencia.)

SUSCRIPCIÓN GENERAL

a favor de los presos por cuestiones sociales

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Mataró, Esparrach, Panellas, Ferrol, Medinasidonia, Fuentes de Andalucía, Barcelona, and a Total of 24.70 Pesetas.

Cantidades entregadas: Barcelona: J. Sebastián 5; Juan Marut Biagomi 10. Quedan 9.70

Donativos

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Tigre, Castellar del Vallés, Olot, Eibar, Aispurna, Manuel Uriá, Nerva, Culebra, Baracaldo, Medinasidonia, Barcelona, Esperantistas, and a Total of 168 Pesetas.

Balance del número 56

Table with 2 columns: Category and Amount. Includes Ingresos (Por paquetes, Por venta) and Gastos (Impresión, Por franqueo), and a Resumen (Importan los ingresos, los gastos, Superabit para el núm. 58).

Table with 2 columns: Category and Amount. Includes Gastos (Impresión del número 57, Por franqueo y correspondencia, Por hacer el correo, Gastos menudos) and a Total of 291.70 Pesetas.

Resumen: Importan los ingresos ptas. 601.70, los gastos 291.70, Superabit para el núm. 58. 310

Correspondencia administrativa

La Línea.—Grupo «Al buen fin la buena causa». Recibimos 27 pesetas; por paquetes 6, para Solidaridad Obrera 2, para Acción Libertaria 2, para cuadros 12.

Rio Janeiro.—A. D. No tenemos lo que dices. Valencia.—Escuela Moderna. Recibimos postal. Los cuadros se mandaron.

Madrid.—A. L. Id. 17.55 por paquetes, las que entregará a Gustavo, según carta.

Tolosa.—J. S. Id. 3.50 por paquetes.

Sabadell.—A. M. Id. 24; por paquetes 10.50, para Solidaridad Obrera 7.50 y para Acción Libertaria 6.

Murcia.—F. S. Id. tu carta. Nos es imposible mandarte el dinero. Pagadlo entre los dos y nos lo decís que os lo abonaremos en cuenta.

Gijón.—P. S. A. Id. 9.75; por paquetes 4 y para Bulfi 5.75. Tienes 32 paquetes y medio recibidos y 12 pesetas pagadas.

Almenar.—J. V. Id. 10; por paquetes 5 y 5 para folletos. Con el encarcelamiento de nuestro director no podemos decirte nada de lo que te refieres.

Nerja.—J. S. G. Id. 9; por paquetes 7.50, para Chueca, de Zaragoza, 1 y para Montesinos 0.50.

Orán.—J. B. O. No se te mandaba el periódico no sé por qué. Sale Acción Libertaria, de Gijón, y Renovación, de Vilasar de Dalt.

Baracaldo.—A. G. Id. 56; para cromos 38, para folletos 1.50, para Solidaridad Obrera 6, para Escuela Moderna 6, para La Voz del Cantero 1.50, para Montesinos 0.60, para presos 1.50, para Herreros 0.50 y para TIERRA Y LIBERTAD (donativo) 0.40.

Huelva.—J. H. Id. 1.50, que abonará a los presos.

Alicante.—B. I. Id. 24; por paquetes 12, paga hasta el número 57, para láminas 7.50, para Salud y Fuerza por folletos 3, para Escuela Moderna 1.50.

Sepúlveda.—I. B. Id. 5.50 por paquetes.

Gijón.—Acción Libertaria. Tenemos para vosotros 11, de S. Muñoz, según maremagnum.

Málaga.—S. «La Equidad». Id. 4 por paquetes.

Mataró.—J. P. Id. 24.80; por paquetes 10, para Acción Libertaria 5, para Solidaridad Obrera 6, para Anarquía 1, para presos 2.80.

Madrid.—La Voz del Cantero. Entregamos a Solidaridad Obrera 3.10.

Tordera.—J. V. Id. 5 por paquetes.

Vigo.—R. M. Id. por conducto de Acción Libertaria 5 por paquetes. Supongo serán de Plaza.

Oviedo.—M. M. Id. por conducto de id. 7.50; por paquetes 5 y 2.50 por folletos.

Nerva.—M. P. Id. por conducto de La Voz del Cantero 2.25 por paquetes.

Nerva.—M. P. Id. 4.25; por paquetes 4 y 0.25 como donativo.

Cullera.—J. M. Id. por conducto de Escuela Moderna 5 por paquetes.

Chera.—M. R. Id. 4 por suscripciones.

Valencia.—Escuela Moderna. Tenemos para vosotros 0.50 de Federico Pérez, de Barcelona.

Gijón.—Acción Libertaria. Tenemos para vosotros 0.25 de Federico Pérez, de Barcelona.

Ferrol.—Grupo «Trece de Octubre». Id. 8; por paquetes 7 y para presos 1. Tienes 197 paquetes recibidos y 131 pesetas pagadas.

Torreperéjil.—M. T. Id. 5.35; por paquetes 3, para Acción Libertaria 0.50 y lo restante para folletos. Debes 1 peseta, incluso el número 58.

Cullera.—M. R. Tienes pagado 43 pesetas y recibidos 31 paquetes.

Culebra (Panamá).—D. P. Id. 125; por paquetes 6, para presos 19 y como donativo 100.

Imprenta. Sadurní, s.—Barcelona.